

## CHAVANELLE PROJET INTERGÉNÉRATIONNEL

## « Raconter la vie du quartier »



■ À la résidence Chavanelle, avec, au fond, l'animatrice Florence Souverain. Au premier plan, Chloé Chouanard montre des photos aux résidents pour animer les discussions. Photo Marie-Louise SAVOY

**Les résidences de personnes âgées de Chavanelle et les Jardins de l'Opéra, ont mis sur pied un nouveau projet intergénérationnel, « Dans les pas de Saint-Étienne. »**

L'espace Boris-Vian, les résidences de personnes âgées de Chavanelle et les Jardins de l'Opéra, ont mis en place un nouveau projet intergénérationnel, « Dans les pas de Saint-Étienne. » Rencontre avec Philippe Chastel, directeur de l'espace.

**Pourquoi ce nouveau projet ?**

« Il fait suite au projet correspondance. Pendant un an, un cahier a circulé dans les écoles, l'espace, le secteur jeunes, l'association Globe 42 et les deux résidences seniors. Chacun écrivait, postait des photos ou des dessins.

Le public, d'une structure à l'autre, regardait, répondait. Cela nous a permis de faire connaissance et a été un travail préparatoire pour mettre en place ce projet appelé "Dans les pas de Saint-Étienne". »

**En quoi va-t-il consister ?**

« L'idée est de raconter la vie du quartier Chavanelle-Villebœuf-Saint-Roch. Il concerne les personnes des résidences, les Loustics de 6-8 ans et Les Simpson de 8-11 ans de chez nous.

Chloé Chouanard, comédienne, va porter le projet pour amener des questions, et dynamiser les entretiens entre les résidents dans un premier temps.

Elle va travailler selon trois axes, d'abord sur la forme : l'architecture,



« L'idée est de raconter la vie du quartier Chavanelle-Villebœuf-Saint-Roch. »

Philippe Chastel, directeur de l'espace Boris-Vian

l'habitat, les places, les jardins ; ensuite sur les ambiances, les fêtes, les marchés ; et enfin sur les personnes emblématiques, les commerçants. Dans un deuxième temps viendra l'échange avec les enfants où ils raconteront leurs souvenirs. Une balade seniors-enfants dans le quartier est prévue ainsi qu'une restitution. »

**Qu'allez-vous faire de tout cela ?**

« Chloé enregistre tout, de façon que nous puissions utiliser ces témoignages dans une publication à paraître pour la fête du Livre. »

**CONTACT** Espace Boris-Vian, 3, rue Jean-Claude-Tissot, 42000 Saint-Étienne. Tél. 04.77.41.07.26. [www.espaceborisvian.fr](http://www.espaceborisvian.fr)

Le Progrès, Vendredi 4 mai 2018

## SAINT-ROCH

## Les enfants de Boris-Vian en visite aux Jardins de l'Opéra



■ Les enfants, entourés des seniors, ont participé à un atelier animé par Chloé Chouanard (2<sup>e</sup> rang, 2<sup>e</sup> à partir de la gauche).

Photo Marie-Louise SAVOY

Mercredi, les Loustics de 6/8 ans de l'espace Boris-Vian, emmenés par Cathy Colin, sont allés à la rencontre des seniors de la résidence les Jardins de l'Opéra. Ils ont participé à un atelier du projet intergénérationnel, Dans les pas de Saint-Étienne, animé par la comédienne Chloé Chouanard. Dans un premier temps, les enfants se sont présentés en indiquant leur lieu d'habitation. Ce qui a permis à l'animatrice de définir la notion de quartier. « C'est une identité, les personnes se retrouvent, instaurant un partage. C'est l'humain qui crée la chaleur d'un quartier. » Puis, il a été question de jeux. Ceux qui ont traversé les générations comme la marelle. Cependant dans certaines cours d'école, aujourd'hui, elle est peinte sur le sol, tandis qu'autrefois elle était tracée avec un bâton sur la terre battue ou à la craie sur du ciment.

**CONTACT** Espace Boris-Vian, 3, rue Jean-Claude-Tissot.

Tél. 04.77.41.07.26. Résidence les Jardins de l'Opéra, 22, cours Gustave-Nadaud à Saint-Étienne. Tél. 04.77.30.34.34.